



alpysia

ALLIANCE
PARALYSIE CÉRÉBRALE
DES ALPES

**Entreprises:
Avec Alpysia,
donnez du relief à votre
engagement solidaire !**

**Particuliers:
Soutenez nos actions !**

Alpysia, alliance Paralysie Cérébrale des Alpes

Alpysia est l'alliance, depuis mai 2023, de nos deux associations départementales, l'ADIMC 74 et l'ADIMCP38*, créées respectivement en 1965 et 1967.

Nos histoires s'enracinent dans la même origine :

être parent d'enfant vivant avec une paralysie cérébrale, polyhandicapé ou souffrant de troubles neuromoteurs apparentés.

Notre militance et notre adhésion à la fédération Paralysie Cérébrale France nous relie.

Notre ADN familial est fondamental.



* ADIMCP 38 : Association Départementale des Infirmes Moteurs Cérébraux et Polyhandicapés de l'Isère.
ADIMC 74 : Association Départementale des Infirmes Moteurs Cérébraux de Haute-Savoie



Nos bénéficiaires et nos actions

Alpysia accompagne 650 personnes de tout âge qui vivent avec une paralysie cérébrale, un polyhandicap, ou tout autre handicap cognitif ou neuromoteur apparenté, visible ou invisible.

Alpysia emploie 450 salariés, principalement en Haute-Savoie.

Notre objectif est d'apporter des solutions concrètes aux personnes et aux familles concernées dans les domaines suivants :

- **Éducation et apprentissages scolaires**
- **Soins et santé**
- **Travail et formation professionnelle**
- **Hébergement**
- **Soutien à la vie à domicile**
- **Culture, sport, loisirs et vacances**



La paralysie cérébrale, qu'est-ce que c'est ?

La paralysie cérébrale est le premier handicap moteur de l'enfant. Elle touche 125 000 personnes en France, 17 millions de personnes dans le monde, 1 naissance sur 550.

Ce handicap résulte de lésions irréversibles survenues sur le cerveau du fœtus ou du nourrisson, dues à la destruction de certaines cellules du cerveau en développement.

Ces lésions provoquent un ensemble de **troubles du mouvement ou de la posture, parfois accompagnés de difficultés cognitives ou sensorielles, qui durent toute la vie.**

Les causes sont principalement dues à la grande prématurité ou à un accouchement difficile ou encore des incidents (interventions ou maladies) pendant les premiers mois de la vie de l'enfant.



Humanisme

Nous prôtons la **primauté et la dignité de la personne humaine**.

Nous reconnaissons la singularité de chaque individu et l'égalité de ses droits, sa place dans la société, quelle que soit sa vulnérabilité.



Solidarité

Attachés à **l'intérêt général et à la solidarité**, nous œuvrons pour rendre la société plus inclusive.

« Nos Valeurs »

Engagement

Notre démarche associative est **citoyenne et éthique**. Elle est faite d'implication militante, de responsabilité, de réalisme, de participation aux débats sociétaux, de prises d'initiatives, dans un esprit d'ouverture et de laïcité.





En Haute-Savoie, Alpysia assure la gestion de **15 établissements et services** spécialisés permettant d'accompagner les personnes en situation de handicap tout au long de leur vie.

350 enfants, adolescents et adultes accueillis ou accompagnés.



En Isère, Alpysia est associée à la vie de **7 établissements** spécialisés dont la gestion est assurée par les groupements mutualistes Oxance et MFI-SSAM.



300 enfants, adolescents et adultes accueillis.

Soutenir nos projets

Alpysia développe **des solutions innovantes** pour apporter une réponse concrète et personnalisée aux besoins des personnes en situation de handicap.

Nous avons besoin d'acteurs locaux ...

- ✓ **sensibles à la place donnée aux personnes les plus vulnérables**
- ✓ **volontaires pour s'engager dans la construction d'une société plus juste et plus humaine**

...pour continuer à promouvoir la dignité et la qualité de vie de nos bénéficiaires.

En 2024 nous devons financer les équipements sportifs du site Belluard en cours de reconstruction à Annecy.



Un renouveau architectural indispensable

Nos prestations en direction des enfants et des adolescents sont aujourd'hui pénalisées par des locaux obsolètes.

L'accueil, dans les locaux actuels, manque de dignité.

Les constructions sont aujourd'hui si vétustes et inadaptées, qu'une simple rénovation n'est plus envisageable, ni économiquement, ni techniquement.



Les locaux du site Belluard aujourd'hui

Le choix s'est donc porté vers un projet ambitieux de démolition-reconstruction



Le projet de reconstruction des établissements Belluard



Le plan de financement a été longuement travaillé avec nos financeurs (ARS-AuRA, Etat) et les organismes financiers. Il a bénéficié d'une aide exceptionnelle du Département de la Haute-Savoie.

Cout du Projet total en M€ :	9,6 M€
Charges financières sur base de taux à 4,5% sur 20 ans	3,6 M€
TOTAL A FINANCER :	13,2 M€

Financement : **13,2 M€**

- Emprunt : 7,0 M€
- Plan d'aide à l'investissement de la CNSA (obtenu en Novembre 2022) 1,1 M€
- Fonds Propres de l'établissement: 4,5 M€
 - *Dont subvention du CD 74* 1,1 M€
 - *Dont CAF établissement* 0,7 M€
 - *Dont Fond dédiés à l'investissement:* 1,5 M€
 - *Dont Réserves de charges d'amortissements* 0,8 M€
 - *Dont Réserves de compensation des déficits* 0,1 M€
 - *Dont affectation de dons de la vie associative* 0,3 M€

→ **Recherche de fonds privés complémentaires
pour les équipements sportifs**

0,6 M€



Objectif 2024 : TROUVER 600 000 € POUR LES EQUIPEMENTS SPORTIFS

- ✓ Construction d'un gymnase,
- ✓ Construction d'un mur d'escalade,
- ✓ Aménagement d'un complexe sportif comprenant une piste d'évolution motrice favorable aux apprentissages du déplacement (fauteuil roulant, fauteuil électrique, marche ...) et aux activités de loisirs et de compétition (vélo, tricycle, quadrix, course à pied ...).

**Un partenaire majeur a
accepté de répondre
positivement à notre
appel ! ...**



Glisse en Coeur



LE GRAND
BORNAND



L'ÉVÉNEMENT CARITATIF DE LA MONTAGNE FRANÇAISE

22 23 24 MARS 2024

LE GRAND
BORNAND



GLISSE EN COEUR, L'ÉVÉNEMENT CARITATIF DE LA MONTAGNE EN FRANCE

Un concept unique, associant solidarité, avec une course aux dons de plusieurs mois au profit d'une cause liée à l'enfance, et ski en relais par équipe pendant 24h non-stop, du samedi 14h au dimanche 14h. Le tout dans une ambiance festive, enfiévrée par les concerts donnés sur le front de neige du Charmieux au Grand-Bornand Chinaillon.



LA CAUSE 2024 : L'ASSOCIATION "ALPYSIA"

Alpysia relève cette année le défi Glisse en Cœur pour soutenir les personnes atteintes de paralysie cérébrale ou de polyhandicap en leur permettant d'accéder eux-aussi à des activités sportives.

Glisse
en Cœur
LE GRAND-BORNAND



FONDS DE DOTATION
POUR L'ENFANCE





Glisse en Cœur, c'est près de 3,4 millions d'euros de dons collectés, toutes éditions confondues !

Glisse en Cœur, ce sont aussi **des soirées solidaires**, en compagnie de personnalités des médias, du spectacle et du sport qui apportent leur soutien à l'association bénéficiaire.

Présentateur vedette de « M comme Maison » sur C8, Stéphane Thébaut, parrain de la 1^{ère} heure, anime Glisse en Cœur avec le talent qu'on lui connaît.

David Douillet, parrain historique d'Alpysia sera encore une fois à nos côtés.

Michel Cymès nous réjouit de sa participation avec le Dr Olivier Revol pour apporter l'éclairage médical sur la Paralyse Cérébrale et ses conséquences.



COMMENT PARTICIPER ?

EN CREANT UNE EQUIPE POUR PARTICIPER A LA COURSE AUX DONNS

Pour collecter le plus de dons possible avant le dimanche 24 mars 2024 à 13h45 :

Chaque coureur et chaque équipe disposent d'une page de collecte de dons sur le site de Glisse en Cœur, ouverte à partir du 24/11/2023.

Chaque coureur doit :

- **activer ses réseaux,**
- **multiplier les initiatives,**
- **inciter son entourage à faire un don** sur sa page de collecte ou celle de son équipe, ceci afin de faire grimper le compteur de son équipe et le compteur général des dons !
Tous les dons sont déductibles des impôts.

Lors de l'inscription, vous choisissez votre catégorie :

> « TRIBU » : si vous venez skier avec les membres de votre association, vos amis, vos proches.

> « ENTREPRISE » : si vous venez skier avec vos collaborateurs, vos clients, vos collègues.



COMMENT S'INSCRIRE ?

Inscriptions sur le site de Glisse en Cœur www.glisseencoer.com à partir du 24 novembre 2023



Une équipe doit :

- Être composée de 8 à 10 coureurs de plus de 16 ans,
- Récolter 500 € minimum de dons avant le 23/03/2024 (déductibles des impôts),
- Réaliser le défi des 24h en ski, snowboard ou télémark,
- Payer les frais d'inscription de 660 € TTC en exonération de taxes si le financeur de l'équipe n'est pas assujetti à la TVA, ou 660 € HT si le financeur est assujetti à la TVA, avant le 1er Mars 2023.

Le tarif inclut :

- L'inscription à la course, 2 dossards par équipe et 1 ski carte pour accéder au télésiège du Charmieux (1 seul membre de l'équipe à la fois sur la piste « Glisse en Cœur »),
- Des tickets repas pour le repas du samedi soir, le petit-déjeuner du dimanche matin et le repas du dimanche midi,
- Un badge par équipier pour accéder au "Refuge" (restauration et repos des équipes) et au chapiteau "Le Baron noir" (soirée réservée aux équipes),
- L'entrée gratuite aux concerts.

Le « pack équipe » comprenant tout cela est remis au capitaine d'équipe ou à l'équipier désigné.



MERCI DE VOTRE SOUTIEN !



ZA Park Nord – Les Pléiades n°21
Route de la Bouvarde
74370 EPAGNY – METZ-TESSY
Tel : 04.57.98.20.20
contact@alpysia.org

www.alpysia.org

**Glisse
en Cœur**  **15^e** EDITION

**LE GRAND
BORNAND**
